
НОВОСТЬ НА ЗА В Т РА
Н  Как в том анекдо

те, начать следует с
грустной новости: завтра 
кафе № 9 «Детское» р а 
ботает последний день, 
Но,, не спешите хмурить 
лбы После ремонта к а 
фе предстанет пе-ред
юными клиентами в об

новленном виде: светлый 
интерьер, декоративная
стойка, уже закуплен ап 
парат для изготовления 
мягкого мороженого.
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Я  В 9 часов утра в 
Доме пионеров и школь

ников откроют свой слет 
юные осводовцы школ 
города. Понятно, что 
спасатель должен уметь 
хорошо плавать, поэтому 
одним из элементов со
ревнований будет п лава
ние. Кроме того, ребята 
покажут свое умение 
буксировать груз на во

да подавать спасатель
ный' крѵг. нырять.

% * *
Я  Завтра — Всемир

ный день здоровья. И
тысячи горожан поедут 
за город, пойдут на ста 
дионы. А для тех, кто 
предпочитает наблюдать 
за спортивными соревно

ваниями открыты двери 
ДКиТ Н ТЗ, где продол
жается шахматный тур
нир на первенство горо
да в зачет спартакиады 
ВДФ СО профсоюзов. 
Кроме того, во Дворце 
спорта имени 50-летия 
ВЛКСМ  поедпоследний 
день соревнований в рам 

ках чемпионата ВДФСО 
профсоюзов и Всесоюз
ной универсиады по фи
гурному катанию. А лю
бителей волейбола при
глаш ает стадион «Ураль
ский трубник», здесь про
долж ат спор волейболи
сты цеховых команд 
Новотрубного завода.

П Р О Л Е Т А Р И И  ВСЕХ СТРАН, С О Е Д И Н Я Й Т Е С Ь !

ОРГАН ПЕРВОУРАЛЬСКОГО ГОРОДСКОГО КОМИТЕТА КПСС И ПЕРВОУРАЛЬСКОГО ГОРОДСКОГО СОВЕТ!1 11АР0ДНЫХ ДЕПУТАТОВ
ГАЗЕТА О СНО ВАНА 
В ИЮНЕ 1931 ГО ДА
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П Я Т Н И Ц А , 6 А П Р Е Л Я  1990 ГО ДА Выходит пять раз в неделю ЦЕНА 
3 КОП.

ПЕРВАЯ СЕССИЯ ГОРОДСКОГО СОВЕТА 
НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ 21 СОЗЫВА

Нв третьем заседании сессии избранный накануне председатель исполкома 
городского Совета С . Ф , Портнов приступил к формированию своего «каби
нета», Кандидатуры К а должности первого и второго замов сомнений у депу
татов не вызывали, С . Й. Лепаловский и Н. П, Минькин, несмотря на короткий 
срок работы в аппарате исполкома, сумели доказать на деле, что им по силам 
решать серьезные задачи, а их ответы на многочисленные вопросы вполне 
убедили сессию в возможности утвердить их на эти посты. Должности еще 
двух заместителей по планированию и бю дж ету, и сельскому хозяйству остают
ся пока вакантными до  второй сессии.

------------ КТО-----------
ЗАЙМЕТ ВАКАНСИИ?

Д епутаты, утвердив струк
туру отделов, служб, коми
тетов и комиссий исполко
ма приступили к обсуж де
нию их руководителей. С а
мое благоприятное впечат
ление произвел В. П, П о
пов, с 1988 года возглав
ляющий отдел народного 
образования. Д умается, что 
это одна из сфер, которой 
коснулась демократизация: 
и в предоставлении широ
кой самостоятельности 
школьным коллективам, и в 
нестандартных подходах к 
орлавизаиии учебного и вос
питательного процессов. 
П римечательно и то, что 
гороно отказалось от чисто 
контролирующих функций, 
взяв на себя задачи  по 
координации развития на
родного образования.

Без вопросов утверждены 
зав. горфинотделом В. И. 
Семенихин, зав. отделом по 
труду и социальным вопро
сам Е. Е. Стефанова, зав. 
отделом социального обед- 
печения В. А. Д еркачев, 
зав . отделом ЗАГС Н. Г. 
Бры лякова. зав. общим от
делом Н М. Ш алы гияа, зав . 
отделом культуры М. А, Ху
саенов, зав . городским а р 

хивом А А. А фанасьева.
П редседатель исполкома 

не счел возможным пред
ставить сессии кандидатов 
на руководителей отделов 
по архитектуре и градо
строительству, капитально
му 1 строительству, ПТО 
Ж КХ  и предложил рас
смотреть этот вопрос на 
следующий сессии.

Д епутат В. Н. Д уев 
усомнился в необходимости 
отдела торговли, если будет 
новая структурная единица, 
курирую щ ая вопросы тор
говли, сельского хозяйства, 
агропрома, перерабаты ваю 
щ ей промышленности, и 
внес предложение их объ
единить. Но. так как депу
таты  уж е проголосовали в 
целом за предложенную 
структуру, решено было об
судить кандидатуру JT. В. 
Ишковой, предложенную на 
долж ность за в, отделом 
торговли председателем ис
полкома. Она рассказала о 
направлениях работы отде
ла. признав, что его функ
ции в последнее время све
лись к распределению фон 
лов из-за острейших про
блем товарного дефицита. 
Вопросов к ней, как, впро

чем. и неурядиц в торговле, 
было очень много и мнение 
депутатов по поводу соот
ветствия кандидата этой 
должности сложилось неод
нозначное. Бы до вы сказа
но конкретное предложение 
— не утверж дать. И все же 
депутаты прислушались к 
мнению специалистов — ди
ректоров торгов депутатов 
В, Ф. Ж идко и В. И. 
Стеньки, которые проинфор
мировали о результатах со
вещания по этому поводу. 
Отдел торговли сегодня по
ка необходим для коорди
нации и распределения то
варов, а так  как альтерна
тивы нынешнему заву по
ка нет, то Л . В. Ишковой 
на этом совещании предло
жили изменить характер 
работы, больше внимания 
уделять развитию  матери
ально-технической базы, 
сделать выводы с учетом 
замечаний и проголосовали 
«за». За утверж дение Л. В. 
Ишковой в должности про
голосовала и сессия.

Не менее длительно и 
бурно проходило обсуж де
ние кандидата на долж 
ность начальника ГОВД 
П. П. Ж олобова. Охрана

правопорядка сфера се
годня одна из острейших. 
И  все негативные явления, 
и рост преступности, и вя
л ая  борьба с откровенной 
спекуляцией, и недостатки 
в работе служ б отдела в 
прозвучавших вопросах ста
вились в вину руководите
лю. Н еизбрание в облсовет 
было расценено как недове
рие народа. Были и проти
воположные суждения. Д е 
путаты Б. Н. Кормильцев, 
Т. И. Ворошнин, С. Б. Ис- 
лямов охарактеризовали 
П П. Ж олобова как опыт
ного работника, полностью 
поддерж али его кандидату
ру.

— Д авайте верить ф ак
там. Если слухи, недомолв
ки, которые ходят в горо
де, неверны, то не надо на
гнетать обстановку, — з а 
ключил депутат В. А. Ша- 
баррв.

П редседатель Совета 
А Ф. Бунаков зачитал офи- 
и*а іьяое заявление УВД 
облисполкома о результатах 
служебного расследования 
по нарушениям работника
ми милиции инструкций в 
связи с доставкой в горот
дел депутата А. М. Рапа- 
цевкча, который вскоре был 
утверж ден бюро горкома 
председателем партийной 
комиссии: обвинения в а д 
рес начальника ГОВД П. П. 
Ж олобова не соответству
ют действительности, меры 
к нарушившим служебную  
инструкцию приняты пра
вильные и достаточные.

Слово взял депутат А. И. 
Харченко, оперуполномочен
ный ГОВД. Он сказал, что 
обязан довести до сведения 
депутатов мнение группы 
сотрудников, выдвинувших 
его кандидатом в депутаты, 
которые против утверж де
ния П. П. Ж олобова на
чальником отдела. К анди
датура на этот пост в ГОВД 
есть. Сам Харченко воздер
ж ался  от голосования, а

депутаты большинством го
лосов не утвердили П. П. 
Ж олобова на этот пост.

После перерыва А. Ф. 
Бунаков сообщил, что сот
рудники ГОВД (70 подпи
сей) переслали в адрес сес
сии протест по поводу вы
ступления депутата Харчен
ко. Сессия поручила прези
диуму Совета и постоянной 
комиссии по соцзаконности 
и правопорядку рассмотреть 
заявление и обсудить воп
рос на второй сессии.

Д алее сессия утвердила 
комитет по охране природы 
во главе с В. Г. Кадочни
ковым. Вопрос о комитете 
по физкультуре и спорту 
перенесен на рассмотрение 
второй сессии. Утвержден 
состав исполнительного ко
митета, в который войдут 
руководители отделов во 
главе с председателем ис
полкома и его заместителя
ми. Сформированы админи
стративная, наблю дательная 
комиссии, а такж е по де
лам несовершеннолетних, 
борьбе с пьянством и алко
голизмом, утверж дены ш та
ты городского Совета, бюд
жеты поселковых и сель
ских Советов.

В связи с тем. что груп
па депутатов подняла воп
рос о печатном органе Со
вета, А, Ф. Бунаков пред
ложил рассмотреть его на 
второй сессии: разделять  го
родскую газету на орган 
горкома и Совета или нет.

Депутаты  рассмотрели 
заявления избирателей, по
ступившие в адрес сессии.

Всего на сессии выступи
ло  95 депутатов, в прези
диум поступило 164 запис
ки.

Н а этом первая сессия 
городского Совета народных 
депутатов заверш ила свою 
работу.

Н. САБИНСКАЯ.

■ СОЦИАЛЬНЫЙ 
РАКУРС

ВАЛЮТА 
НА ИНСУЛИН

На приеме в Верхней 
Пышме с важным вопросом 
к народному депутату 
СССР П. П. Пьянкову об
ратилась Е. П. Сторожило- 
ва: нет инсулина-Б, а  это 
для больных сахарным диа
бетом катастрофично.

Д епутат сделал запрос в 
Министерство здравоохра
нения СССР. Министерство 
поручило рассмотреть воп
рос Всесоюзному объедине
нию «Союзфармация». Гене
ральный директор объеди
нения А. Д . Апазов в отве
те подтвердил, что поставка 
препарата инофирмой в 
прошлом году была резко 
сокращ ена. Ее производст
венные мощности ограниче
ны, поэтому и нынче инсу- 
лин-Б будет поставляться в 
нашу страну в крайне огра
ниченных количествах, не
смотря на неоднократные 
обращ ения М инздрава
СССР

Но благодаря активной 
помощи народных депута-' 
тов Совет Министров СССР 
в прошлом году выделил 
дополнительные валютные 
ассигнования на приобрете
ние лекарств за  рубеж ом, 
что позволило ЗН А Ч И 
Т ЕЛ ЬН О  У В Е Л И Ч И Т Ь ЗА
КУПКУ П РО ТИ В О Д И А БЕ- 
ТИЧЕСКИХ П РЕП АРА ТОВ. 
В том чКсле в достаточном 
количестве и ассортименте 
закуплены современные вы- 
сокоочищенные инсулины.

Думается, эта  информа
ция пригодится и больным 
в П ервоуральске.

А. К И П РИ Я Н О В А , 
помощник 

народного депутата 
СССР.

ИЗВЕЩЕНИЕ
40 апреля в 16 чае. 

30 мин. в малом зале 
Дворца культуры и тех
ники Новотрубного за
вода состоится пленум 
горкома КП СС , который 
рассмотрит следую щ ие 
вопросы:

1. О  порядке избрания 
делегат©* X X V III  съезда 
КП СС . Утверж дение ок
ружной избирательной 
комиссии,

2. О  проведении отче
тов и выборов в партий
ных организация* г о р о 
де в 1990 году

3. О б  итогах первого 
этапа работы X X V ! об
ластной отчетно-выбор
ной партийной конф е
ренции.

Горком КП СС .

Нет, не таким хотелось 
бы видеть свой цех, да 
и все предприятие, В, Ф . 
Валентееву. Как и все, 
кто трудится на заводе 
железобетонных изделий 
и конструкций, мечтает 
Владимир Федорович о 
реконструкции, после ко
торой оборудование бу
дет работать без досад
ных сбоев, уменьшится 
доля тяжелого физиче
ского труда, исчезнет 
цементная пыль...

И тогда, несомненно, 
люди станут здесь д ер 
жаться не только за 
квартиру, как, например, 
Е. В. Шишкин,

Велентеев — бригадир. 
Возглавляемый им кол
лектив выпускает стено
вые панели для объектов

соцкультбыта и промыш
ленности нашего города 
и Средне-Уральского м е
деплавильного завода. 
Но не только этой рабо
той ограничивается зона 
действия на заводе: Ва- 
лентеева в прошлом го
ду назвали лучшим но
ватором среди заводчан.

Как бы ни был тяжел 
труд на заводе, сильный 
рабочий костяк здесь 
всегда есть. Н адеж ду на 
будущ ее город связыва
ет с ним...

А пока второй цех, где 
трудятся наши герои,
ж дет перемен.

На снимке (слева на
право): Е. В. Шишкин,
В. Ф . Валентеев и Азат 
Садиков.

Ф о то  В. ЗО ТО ВА .



^ТРУДНАЯ ДОРОГА К СПАСЕНИЮ,
Итак, 29 марта, ДК «Горняк». Пресс-центр предстяв-

£  ляют журналисты городских газет Первоуральска и 
■5 Ревды, городского радио и многотиражных газет 
£  Встречу открыл секретарь партбюро рудоуправления 
В  В, И. Антропов, а вел ее редактор городской газеты 
£  В. И. Прудников. Первым взял слово руководитель 
В  лаборатории рудоуправления В. С. Плюснин:
£  — Три года существует лаборатория на Магнитке и
В  три года пробиваем стену Называть какие-то. цифры 
£  бесполезно. Можно сказать, что у нас уже присутст- 
В  вуют все черты экологического кризиса: предельное 
£  загрязнение воздушного и водного бассейна. Все мы 
В  ходим мимо нашего пруда с зелеными подтеками. За- 
£  пах тухлых яии от «Хромпика» и чесночный привкус 
g  от СУМЗа сопровождаю т нас от рождения и до гро- 
£  бовой доски. Как результат—деградация почв в оайоне 
В  между СУМЗом и Магниткой. Рудоуправление в 
В  «Уралруде» имеет самую высокую заболеваемость.
В  Уж кого-кого, а Магнитку в отсутствии активности 
В  обвинить нельзя. Встречи оскомину набили. Сколько 
£  мы приняли обращений, но лишь на одно получили от- 
В  вет. Была сформирована добротная экологическая про- 
£  грамма, вопрос об экологической экспертизе мы впер- 
В  вые подняли в 19)37 году на встрече с представителями 
S «Хромпика». По-разному называют жителей Магнитки: 

В  и экстремисты, и бузотеры. Мы же теряем сегодня веру. 
£  К великому сожалению, часто собираемся, много при- 
В  нимаем постановлений, а воз и ныне там. На каждое 
S наше письмо, обращение представители «Хромпика» и 

В  СУМЗа ставили печати министров на своих програм- 
5  мах, предъявляли нам и говорили: вот смотрите, скоро 
В  все будет хорошо, министр вам дает гарантии. Я лично 
£  не верю, что в ближайшее время у нас произойдет 
В  хотя бы минимальное- улучшение - в экологической си- 
S  туадии в поселке. Я мало верю в программу, сформи- 
£  рованную на «Хромпике» (которая по счету, не знаю ). 
S  Все остальные выполнены, толку никакого. Убежден, 
£  что и эта программа ничего не даст. Я очень мало 
В  верю в комплекс ПЖВ на СУМЗе, поскольку а на логич- 
£  ные в стране ничего не дали. Я мало верю в усилия 
В  городского и областного комитетов по охране приро- 
£  ды, поскольку они только-только формируются. Мало 
В  доверия к областной и городской санэпидстанциям, так 
£  как у них мало прав. Единственное, на кого остается 
В  надеяться, это сами на себя.

I  бумеранг на голову поколения
£  Председатель городского комитета охраны природы 
В  В. Г. Кадочников:
£  — Сейчас мы вынуждены расхлебывать плоды эконо-
В  мической и социальной политики государства. Хочу ос- 
£  тановиться на цифрах по выбросам вредных веществ в 
В  1989 году. В целом по предприятиям города Новотруб- 
£  ный, «Хромпик», рудоуправление и ТЭЦ снизили свои 
3  выбросы на 908 тонн. Новотрубный выбросил около 
£  двух тысяч тонн вредных веществ, столько же рудо- 
55 управление и ТЭЦ, «Хромпик» — 17,5 тысячи тонн. Рост 
S  выбросов окислов азота допущен на ТЭЦ, но тем не 
В  менее их выбросы находятся в пределах допустимых. 
£  «Хромпик» регулярно превышает П ДК  по сероводоро- 
£  зу, снизил выбросы на 26 тонн, но это очень мало. 
В  Правильно вопрос возник об эффективности программы 
£  сокращения выбросов. Уже какая стадия газоочистки 
В  выполнена, затрачены средства, но окончательной по- 
£  беды нет. Следующее мероприятие должно быть четко 
В  продумано, и если оно не дает эффекта, надо идти по 
£  другому пути.
В  Река Чусовая, прямо говоря, образуется из сточ- 
5  ных вод. Те концентрации вредных веществ, которые 
В  выбрасываются «Хромпиком». СУМЗом, далее хозбыто- 
Е  вая канализация Новотрубного завода и выбросы из 
£  реки Талицы создают высокий фон загрязнения реки 
В  Чусовой. Другой вопрос, что реализация мероприя- 
£  тий на «Хромпике» по перехвату хромосодержащих 
В  сточных вод — эта часть программы выполняется не- 
£  удовлетворительно. Загрязнение Чусовой шестивалент- 
В  ным хромом очень существенное. Вносят свой «вклад» 
£  и новотрубники. Сейчас разрабаты вается нормативная 
В  база штрафов за загрязнение природы, так вот только 
£  коллективу Новотрубного завода насчитали 19 мил- ■ 
В  лионов рублей — штраф за превышение предельно 
£  допустимого сброса. Это заставит руководителей 
В  пересмотреть политику техническую на предприятии или 
£  чем-то. пожертвовать ради природоохранных мероприя- 
В  тий.
Е  Не только нынешнее состояние сточных вод вызыва- 
£  ет беспокойство. У нас произошло сильное загрязне- 
В  ние, зараж ение почв. Сейчас проводится экологическая 
£  экспертиза П ервоуральско-Ревдинского района. Но уже 

сегодня могу сказать- они взяли материалы исследова
ний, проведенных в 1981— 1985 годах одним из москов
ских институтов. Он определил 36 вредных элементов 
в природной среде. Уже тогда определено, что наша 
почва, растительность очень подвержены влиянию вред
ных выбросов. Так, выше плановой концентрации про
слеживаются выбросы СУМЗа по одним вешествам в 
радиусе на 36 километров, по ішнку — на 12 километ
ров, и по свинцу — на 8,5 километра.

Правильно сказал Плюснин, у нас идет деградация, 
мы подошли к критической точке, сейчас единственный 
выход — это корённое изменение технической полити
ки. Хороши или плохи программы, принятые на СУМЗе 
и на «Хромпике», но, например, на сегодня альтернати
вы П Ж В нет. Или надо закрывать производство, или 
одновременно с вводом ПЖ В вводить сернокислотное 
производство, чтобы все выбрасываемые газы были 
уловлены.

Вопрос: — Как вы расцениваете ситуацию, когда 
«Хромпик» выбрасывает более 17,5 тысячи тонн, СУМЗ 
— более 150 тысяч тонн вредных веществ, а цена оди
наковая для «Хромпика», СУМЗа,' рудоуправления: по 
16 рублей с копейками за тонну. В результате мы по
падаем в цейтнот. Маленькое предприятие с небольши
ми доходами, вынужденное к тому же тратить сред-

S

Е

с.тва на улучш ение экологической обстановки.
В. Г Кадочников:
— Для 43 городов Свердловской области разработа

ны нормативы платы Это не 16,6 рублей. Союзная ме
тодика, которая дает разъяснения по каждому городу, 
предусматривает дифференцированную стоимость. Смею 
заверить, что в билимбаевском подразделении тонна 
обойдется дешевле, чем у вас на руднике. Не надо опе
режать события, пока никто ни копейки не платит. Это 
будет с 1 января 1991 года Могу вам сказать, что в 
целом по городу у нас набирается около 10 миллионов 
штрафор только за загрязнение воздуха. СУМЗ один 
перекрывает эту сумму — они будут платить 28 мил
лионов рублей. С одной стороны, мы провозглашаем: 
давайте техперевооружение, давайте безотходную 
технологию А как мы осваиваем средства? Программа 
СУМЗа в прошлом году 7,5 миллиона рублей была, 
а трест освоил 3343 тысячи рублей. Нынче положение 
не изменилось. И в этом году 30 процентов составляет 
освоение средств. Трест имеет возможность выбирать 
и работать на выгодных объектах Я вас уверяю, в це
лом по области обстановка аналогичная. Н.а сегодняш
ний день действующие государственно-нормативные до
кументы н е ' позволяют привлечь к ответственности ру
ководителей треста. Вот в чем наша беда: лозунги 
остаются только лозунгами

— Куда пойдут деньги от штрафов предприятий?
— На экологические цели В этом году сформиро

ван в банке счет для охраны природы. Уже сейчас на 
него поступит 99973 рубля: от тех предприятий, кото
рые превысили выбросы в 1989 году по сравнению с 
1988 годом. Эти деньги будут израсходованы лишь на 
нужды природоохранной деятельности. 15 процентов 
можно израсходовать на нужды здравоохранения. По
жалуйста, если вы хотите создать природоохранный ко
оператив, например, по переработке отходов, мы вас 
профинансируем.

Чтобы не остаться с носом
Герман Михайлович Еловских, главный врач город

ской санэпидстанции:
— На «Хромпике» была утверждена программа «Эко

логия». Но, к сожалению, эта программа до сих пор не 
заработала. Не буду повторяться, но вот только по 
первому кварталу факты. Было решено создать стацио
нарный пост для контроля подфакельных выбросов се
роводорода. В первом квартале этот пост не работал 
36 дней. Не работает и по. сей день. Такой контроль. 
Вы знаете, что «Хромпик» должен реагировать на сиг
нал «Шторм» остановкой всех печей, кроме одной. 
23 января сигнал поступил, но меры, заложенные в 
программе, не были осуществлены. Как реагирует сан
эпидстанция? За это время нами был привлечен к 
административной ответственности Андрей Николаевич 
Шмидт, который отвечает за непосредственное выполне-

I ние программы И товарищ Никулин оштрафован. У 
и меня сложилось впечатление что на сегодняшний день 
р хватит уговаривать «Хромпик», хватит призывать. Надо 

ставить вопрос о том, ттобы он производил столько 
продукции, сколько возможно, не превышая ПДК вы
бросов.

— Кто может это решить?
— Нужно, видимо, решение исполкома. Правда, я 

знаю, что Совет Министров СССР выпустил какое-то 
постановление, что, якобы, сейчас предприятия могут 
быть закрыты только с разрешения Совета Министров.

— Асфальтовый завод резко поднял производитель
ность. Вы подписывали разрешение?

— Я не подписывал. Это было решено бывшим ру
ководством горисполкома, когда нужно было срочно 
решать вопрос о благоустройстве города. А новую уста
новку они пустили без разрешения. Пока не буду.т сде
ланы соответствующие замеры, она не имеет права дей
ствовать. По крайней мере, разрешения они не имеют.

— Скажите, у вас есть приборы, которые могут 
реагировать на залповые выбросы?

— К сожалению, на сегодняшний день я не распола
гаю ничем. Приборов нет, и в стране не производят. 
Я уже рассказывал как-то, что у меня кроме собствен
ного носа — ничего нет. Приезжаю к директору «Хром
пика», говорю «пахнет», а он говорит мне «не пах
нет». Третейским судьей может быть только прибор, а 
его нет. Мы заказали в прошлом году хромпиковцам 
приобрести эти приборы в экспортном исполнении. Но 
пока безрезультатно.

— Герман Михайлович, как вы смотрите на то, что
бы в летнее время за счет предприятий-отравитёлей 
вывозить наших детей за город? Были же раньше заго
родные дачи.

— Я с оптимизмом смотрю на это. Согласен, что 
на сегодняшний день рудоуправление находится в са
мой экстремальной ситуации. Правильно ставится воп
рос, надо оздоравливать детей за счет средств СУМЗа 
и «Хромпика». Может быть, потребовать, чтобы они по
строили такие загородные дачи? Могу сообщить вам, 
что в ближайшее время в нашем городе установят 
дополнительные стационарные посты от Свердловской 
гидрометслужбы. Они будут оперативно' в течение су
ток проводить анализы.

— Ответьте на вопрос до каких пор нам еще тер
петь такое положение, когда вы не можете реагировать 
на отравление воздушной среды? До каких пор вы бу
дете без приборов?

— Откуда я знаю, я их сам не произвожу. Нет их 
на сегодняшний день в нашей стране.

— Какая разница между нашим СУМЗом и заводом 
в Кировграде, который только что закрыли?

С ответа на этот вопрос начал свое выступление 
представитель областной санэпидстанции Н. И. Кра
сильников:

— Работать там уже было нельзя, настолько уста
ревшее оборудование. Но как был расценен этот шаг?
В одной из публикаций «Правды» сказано, что руко
водство предприятия пошло на поводу у «зеленых». Что

Из всех акций, которые предприняла многострадаль
ная Магнитка в борьбр за свое выживание, пожалуй, 
самые запоминающиеся —это митинг в 1988 году и не
давнее обращение коммунистов четырех предприятий, 
опубликованное в нашей газете. Пресс-центр «Экология» 
всегда с сочувствием относился к жителям поселка, но, 
обсудив обращение коммунистов, пришли к выводу: 
все, наступил коней терпению людей. Надо что-то 
предпринимать, чтобы Магнитка почувствовала реаль
ное улучшение экологической обстановки. В противном 
случае ситуация непредсказуема: нервы одних налря-

'Выездной поесс-цент?
касается вашего региона, то здесь так сконцентрирова
на промышленность, что поселок иначе как многостра
дальным действительно не назовешь, У нас тоже бы л» 
вопросы к экологическим программіам, но не верить 
можно всему. Тогда ничего и не надо делать. Лучш е 
довести до ума то, что начали. А отвергать П Ж В , 
по-моему, нельзя, по крайней ме,ре, я не могу сказать, 
что она ничего не даст. То, что касается приборов. 
Можем ли мы решить эту проблему в наших условиях? 
Понимаете, в Союзе нет таких приборов. В космоо 
летаем, а для экологии приборов нет, В Москве об 
этом знают. Есть хорошие заграничные приборы, но 
валюту на их приобретение нам никто не дает.

В течение трех лет мы проводили обследование про
дукции совхоза «Первоуральский», воздействие на не
го «Хромпика». Какой результат? Мы добились, что в 
настоящее время на ближних расстояниях от «Хром
пика» овоши выращиваться не будут, так как обнару
жили накопление хрома в капусте. Мы потребовали 
от Областного агропромышленного комитета вообще 
сменить район посевов. Есть официальный документ. И 
второе. Если говорить честно, на Урале где можно вы
ращивать что-либо?

— Из числа бедствующих экологических городов 
Свердловского региона в каком десятке Первоуральск?

— Трудно сказать. Главенствует у нас Нижний Та
гил, Каменск-Уральский, КрасноураЛьск. Примерно где- 
то в пятерке...

— Почему мы все-таки не попали в список особо 
тревожных городов, что опубликован в «Аргументах 
и фактах»?

— Как Только сформируется у нас лаборатория, так, 
я уверен, и мы попадем в этот список.

— Ставился ли вопрос о наших коллективных садах, 
уж  коли вы изучали продукцию совхоза?

— Ставился. Анализы в прошлом году мы проводили.
— Мы знаем, что анализы проводили. А кто будет 

меры принимать?
— А это уж  Советская власть. _

Сардиния и Венеция—миф?
Слово берет начальник техотдела СУМЗа Арон Ми

хайлович Халенский:
— Мы с вами болеем одной бедой. У нас 6000 чело

век работает в той же атмосфере. В той программе, 
которую мы разработали, мы предусмотрели наши об
щие задачи. Я должен сказать, что в своих техниче
ских решениях мы не абсолютны. Ваши товарищи, вы
ступая, говорили, что если ПЖ В будет и пущено, тол
ку мало. И у вас тоже некоторые рассуждаю т так, при
водя в пример Балхаш  и Норильск. Но Балхаш  не 
решил своих проблем, потому что поставил одну печку. 
Утилизации газов ни у того, ни у другого нет. У нас 
же мы строим, исключая всякую замену материалов, 
только для того, чтобы решить вопросы экологии пол
ностью. Весь газ с этой печи пойдет в серно-кислотное 
производство, и его вполне достаточно на первый ком
плекс серно-кислотного производства. Поэтому мы в 
своей программе до 1995 года предусмотрели получить 
ПДК. В том числе в той зоне, куда входит Магнитка. 
Д ля этого мы строим второй комплекс, строим его 
долго. Но те меры, которые мы принимаем, сдвигают 
проблему е мертвой точки. Думаете, чем занимаются у 
нас руководители комплекса ПЖ В? Они выбивают 
металл по всему Союзу. Несмотря на то, что нас объ
единили с Министерством черной металлургии, мы сами 
выбиваем металл. Появилась надеж да, что печка будет 
пущена, ну не 32 декабря, а хотя бы в первом квар
тале будущего года. Более того, вы задавали  войрос 6 
приборах. Я вам могу сказать, когда мы получили про
ект, то мы там тоже не нашли то, ч о нужно. Несмот
ря на то, что не имеем валюты, обратились к иност
ранным фирмам. Предыдущий министр все-таки пошел 
навстречу, разрешив нашу деятельность с иностранны
ми фирмами по приобретению автоматики. Больше года 
с найя вели переговоры. Решили посмотреть, как у них. 
Практически, точно такая же печка установлена в Сар
динии, где все благоухает Грязного воздуха там нет. 
Именно там мы покупаем всю автоматику. Они должны 
привезти ее к пуску печи. При этом мы сами включи
ли без всякого нажима систему санитарного контроля. 
В радиусе 700 метров она будет контролировать уро-? 
вень выбросов и передавать сигналы прямо на дисплей. 
В случае нарушения — автоматическое сокра
щение объемов производства. Такая система в Италии, 
такая система будет работать и у нас. Первая очередь 
автоматики будет поставлена на первый комплекс, а 
вторая очередь — вместе со і ;орым комплексом.

Могу сказать одно, что -с пуском первого комплек
са ПЖ В вы почувствуете улучшение. Сейчас мы сни
жаем выбросы Но ощутить две ложки соли в Черном 
море невозможно А тут будет не две ложки соли, а 
почти вдвое сокращаются выбросы. Естественно, ’ні 
будет залповых выбросов. Над улучшением атмосфер
ной обстановки нам надо вместе работать. На ваши 
сигналы мы реагируем лучше, чем на официальный 
«Шторм»,

Со мной вместе приехал начальник комплекса ПЖВ 
Казанцев. Он уже сейчас занимается вопросами ком
плектования штатов. Нам приходится строить дом,

или ОЧЕРЕДНОЙ МИРАЖ?
жены до предела другие впали в отчаяние. ;

Тогда мы решили, пресс-центру нужно срочно вы-! 
ехать на Магнитку пригласив на встречу с ж ителями ; 
представителей Госкомприроды, городской и областной! 
санэпидстанций, руководство СУМЗа и «Хромпика». | 
Д ля  чего? В очередной раз попытаться успокоить ж и - ! 
телей? Нет. Нам хотелось печатным словом, и словом ; 
в эфире занести в историю обещания руководителей, I 
чтобы в конце концов знать, кто конкретно несет о т - : 
ветственность за наше здоровье и жизнь. Мы верим — j 
это дисциплинирует.

«Экология» на Магнитке*
чтобы приглашать людей, которые уже работали 
на подобных производствах Он возглавлял комплекс 
На Балхаш е. С помощью К азанцева мы учли все о т 
рицательные факторы Балхаш а. Например, проект при 
доработке обошелся нам в два раза дороже. Все тех
нические решения, которые сегодня в мире существуют, 
вдесь учтены. Этот комплекс купили уже несколько 
иностранных фирм Причем покупали вместе с авто 
матикой. Капиталисты просто так без автоматики ни
какого комплекса не купят. Веру в него терять не на
до, а надо ускорять его строительство. И дай бог, если 
его  пустим в первом квартале 1991 года. Ввод объ 
екта предусмотрен в постановлении правительства. 
Если же нас закрыть, то не будет ни холодильников, 
«и телевизоров. Надо быстрее решать вопросы безот
ходных производств. Это единственный путь. Другого 
нет.

Если интересно, могу рассказать вот о чем. Мощные 
площадки мы заняли отходами. У нас 20 миллионов 
тонн «хвостов» обогатительной фабрики, в которых ме
ди, цинка, золота, серебра больше, чем сегодня добы
вает область. Когда наши партнеры-капиталисты узна
ли об этом, они сказали: мы вкладываем все деньги 
в строительство новой фабрики, экологически чистой, с 
рекультивацией земель. Мы в конце февраля подписали 
такой документ с канадцами о том, что создаем т а 
кую технологию. Но для ее мощности у нас отходов 
не хватит. За восемь лет их «съедим». Зато  рядом на 
Урале таких отходов 340 миллионов тонн, не менее — 
могли бы все пустить в дело. Вот в чем ценность се
годняшних технических решений, которые нужно осу
ществлять в ближайшее время. И еще. Д а , у нас нет 
контролирующего оборудования. Но там-то оно есть. 
В Венеции три металлургических завода и все контро
лируется каж дую  секунду. Предприятия платят колос
сальные штрафы в случае загрязнения. Они платят из 
своего кармана. Такой контроль должен появиться и 
на СУМЗе в 1991—92 годах в полном объеме. Заин
тересованы не только мы, но и итальянцы.

— Вы столько лет гробили нашу природу и не было 
никакого уровня ответственности. Имею в виду персо
нальной ответственности. Мог бы кто-то сегодня из 
вас сказать, что берет на себя личную персональную 
ответственность за то, что все, о чем рассказал, будет 
действовать именно так? И готов в указанные сроки 
держ ать ответ перед первоуральцами вплоть до суда...

— Д а, за технические решения, которые залож ены  в 
процессе, я готов отвечать перед кем угодно. Вплоть до 
судов. Но за наши руки, которые исполняют, за наш 
металл, который мы получаем, я не могу отвечать.

«Я вас заверяю !..»
По просьбе аудитории, слово держит зам. главного 

инженера производственного объединения «Хромпик» 
Андрей Николаевич Шмидт:

— Я прежде всего не согласен с Плюсниным, вы
сказавш им сомнение по поводу нашей экологической 
программы. Программа, которую мы сейчас реализуем, 
была разработана где-то в 1978— 79 годах. Сегодняш

няя программа согласована с инспекциями, с минист
ром. является естественным продолжением гой програм
мы. Мы сделали ряд крупных мероприятий Но круп
нейшие мероприятия, в свое время выброшенные обл
исполкомом, только сейчас могут осуществиться не без 
вашей поддержки, когда на экологию наконец-то стали 
выделять деньги. Главная цель — строительство. В 
этом году по программе «Экология» мы должны реали
зовать почти 13 миллионов рублей. Это гораздо боль
ше, чем прибыль нашего предприятия. Предстоит ввести 
цех нейтрализации, с которым связываем значительное 
снижение хрома в речке Талице

Программа находится у нас сейчас под серьезнейшим 
контролем. В приказе № 1 все мероприятия подтверж 
дены ответственными лицами. Мы считаем, что есть 
отдача. Если говорить по атмосфере, у нас есть еж е
годное снижение выбросов в тоннах.

Самое тяжелое положение на Магнитке. И никуда от 
этого не денешься: превышение П ДК  в 4—5 раз —это 
много. Что касается приборов по замеру сероводорода, 
мы в прошлом году вышли на японцев, они нам привез
ли каталоги. Великолепные, приборы предложили они. 
Вышли такж е на ФРГ. где была выставка. Немцы сме
ются, говорят, у нас таких норм, как у вас, нет. Ни
где в мире: ни в Японии, ни в ФРГ таких жестких 
норм нет. «Хромпик» найдет валюту, если поможет сан 
эпидстанция и укаж ет адрес, где можно взять эти при
боры.

В прошлом году мы провели реконструкцию газо
очистки на производстве сернистого натрия. Кстати, мы 
единственные в Союзе имеем газоочистку. Вложили 
много средств, но. к сожалению, результатов мало. В 
нашей прогоамме снижение сероводорода до П Д К  пре
дусмотрено в і 995 году. Зато  по нафталину мы до
бились хорошего результата. Реконструировали газо
очистку в девятом цехе, и с января практически нет 
ж алоб по нафталину.

Гораздо серьезнее положение по воде. Хотя в прош
лом году мы снизили процент сброса хрома. Сейчас 
вы не видите на поверхности хромосодержащ их вод. 
Нынче должны достроить цех нейтрализации и тогда 
переведем шламовый пруд на сухое складирование, 
там не будет воды. Потихоньку затихнет и фильтрация 
подземная. Положение очень серьезное, хотя в речке 
II а хот ка хром снизился, а в Талице нет.

В городе не подходят к этому вопросу комплексно. 
Настроили водохранилищ, забираю т воду в коллектив
ный сад, совхоз. Хотя в засуш ливое лето в магнитском 
пруду вода прибывает, наверное, только за счет филь
трации. Там хоть не 1000 П Д К, но 100 П ДК  ест. По 
свалке. Раньше туда прстѵпали различные отходы с 
«Хромпика». Сейчас вывозим иа городскую свалку 
строительные отходы. Нынче резко уменьшилось коли
чество пожаров и еще постараемся снизить количество 
загораний. Это под серьезным контролем.

Серьезнейшая ситуация на Магнитке, от которой го
родские власти прячут головы. В наших хранилищах 
накоплено семь миллионов тонн хромосодержащ их от
ходов. Нужны десятилетия, чтобы переработать их. И 
в этой опасной зоне вы устраиваете взрыв породы. В 
каком городе это возможно? А строить жилье около 
отстойников — это преступление! Сегодня, по-моему, 
Магнитку надо выносить.

В. С. Плюснин:
— Молодцы, СУМЗ. Там есть какой-то анализ приро

доохранной работы. Насколько знаю «Хромпик» — у 
них все виноваты. Но сидящие в зале помнят, как 
осущ ествлялась экспансия поселка «Хромпиком». На 
том месте, где сейчас свалка, грибы росли. А на месте 
отстойника было великолепное место отдыха. На М аг
нитке медом намазано что ли? Постоянно тянет сюда. 
Не возражаю , если Андрей Николаевич расположит 
свалку около своего балкона. Свердловские ученые 
анализировали у нас ситуацию, они сделали вывод: 
есть два пути решения экологической проблемы на М аг
нитке — либо закрыть завод, либо вынести поселок.

‘ Ф О ТО Д О КШ ЕЛ ЬСТВО

ЭТА СВАЛКА УГРОБИЛА ЖИВОПИСНЕЙШ ИЙ УГОЛОК. ВПРОЧЕМ, ПОЧЕМУ СВАЛКА? МЫ, ЛЮ
ДИ ПОХОРОНИЛИ ЧАСТИЧКУ ЗЕМЛИ. СЕЙЧАС СЮДА СЛЕТАЮТСЯ ТОЛЬКО ПТИЦЫ И БРОДЯГИ. 
ТЕ ПРЕВ РАТИТЬ БЫ  В СВАЛКУ ВСЕ ЖИВОЕ, ЧТО ОКРУЖАЕТ НАС.

— Почему такая разница: выбросы хрома невелики,
а в той же капусте обнаружено огромное количество 
хрома? Какие блага даст жителям Магнитки труба це
ха нейтрализации? Что она будет, озон выбрасывать?

— Д а, недавно полученные нами приборы определи
ли, что содержание хрома в почве превышает в полто
ра раза ПДК. Очевидно, есть накопления, ведь завод 
работает с 1913 года Что касается технологии цеха 
нейтрализации, то гам будет небольшой выброс сер
нистого газа и сероводорода. С ероводорода—3 тонны в 
год, сернистого газа — 11 тонн в год. Но мы соби
раемся за счет снижения других показателей компенси
ровать и эти небольшие цифры. Я вас заверяю , что 
этот выброс очень-очень маленький.

— В каком году объединение «Хромпик» войдет в 
норму по всем выбросам? Ж елезнодорожный путь, по 
которому возим взрывчатые вещества, подмывается 
дренирующими водами из отстойника. Не дай бог слу
чится беда — взрыв например? Как вы будете решать 
в такой ситуации?

— Не понял, что значит решать. И мы и вы долж 
ны четко понимать, что особо серьезные условия. Вам 
надо об этом помнить. Будем вместе следить, чтобы 
этого не произошло По выбросам в атмосферу одних 
вредных веществ к норме придем в 1993 году, а по се
роводороду — в 1995.

На вопрос, считаете ли вы нравственным, когда М аг
нитка зады хается от выбросов не на что оздоравливать 
детей, гратить валюту на приобретение товаров шир
потреба из-за границы, Андрей Николаевич Шмидт 
прямого ответа не дал, но объяснил, как нелегко удер
ж ать на предприятии кадровых рабочих. Он такж е от
ветил на вопрос, какие меры предпринимаются к «ху
лиганам», которые, видимо, нарушают технологию в 
выходные и праздничные дни. П равда, по данным 
«Хромпика», наиболее сильные выбросы не всегда при
ходятся. именно на эти дни. Одна из жительниц пред
ложила Андрею Николаевичу. Ш мидту последовать 
примеру сумзовцев: если не можете сами переработать 
свои ядовитые отходы из отстойников, пригласите ино
странцев, которые- все пустят в дело.

Нет веры у народа
Слово берет зам. председателя горисполкома Сергей 

Иванович Лепаловский:
— Вы решаете наболевшие вопросы сегодня, но из

бивать руководителей предприятий — не дело. Это не 
вина наша, а беда. Мы внимательно прочитали ваше 
обращение: все пункты принимаются, кроме первого. 
Здесь был задал вопрос: куда вывозить детей? Второй 
вопрос: можно ли перенести поселок Магнитку? Нет 
возражений. Мы готовы сейчас. Л аборатория оценит 
обстановку в первоуральском районе и мы рассмотрим 
новый район застройки, чтобы люди жили в нормаль
ных условиях. П редлагается за счет- средств «Хромпи
ка», за счет прибыли средств СУМЗа и других пред
приятий вымести жилую  зону поселка М агнитка, а 
мож ет быть, и Талицы. Это предложение приемлемо. 
Но, товарищи, это не только строительство жилого 
массива, это строительство целого социального комп
лекса. Мы стараемся вопросы решать взвешенно, пото
му что отвечаем не только за поселок М агнитка, но и 
за все население городского Совета.

— Перенос поселка — это не выход. Город все равно 
остается под факелом. Так что лучше: город убирать 
или «Хромпик»?

Чтобы принять правильное решение, для того и со
здается лаборатория Гидромета. Те мероприятия, кото
рые приняты па сессии в сентябре прошлого года, ис
полин тельный комитет в апреле на второй сессии рас
смотрит, как они выполняются. Решение, возможно, 
примем такое: если плохо идет строительство объектов 
на СУМЗе и «Хромпике», деятельность предприятий 
надо приостановить. Но, товарищи, можно остановить 
«Хромпик» на три тысячи рабочих, Новотрубный, рудо
управление (вы тоже много выбрасываете"), А где ра
ботать будете, что будете создавать?

— Какова судьба наших коллективных садов? Если 
закрою т сады, кто будет возмещать убыток садоводам?

— Ответ ясен: кто нагадил, тот и платит, а  на
счет решения по садам , пока точно не знаю. С места 
мне подсказы вает представитель Облсэс, что информа
ция такая  в горисполкоме есть. Если будет принято 
решение б переносе коллективных садов и возмещении 
убытков, вы в накладе не останетесь.

Ветеран поселка Михаил Федорович Логиновских 
сказал:

— Взяли анализ ягод из коллективного сада и до 
января я не мог добиться в городской санэпидстанции 
результатов. 300 человек спрашивают, где же анализы. 
Н аконец добцлея. О казалось, что у вас результат ис
числяется в миллиграммах на килограмм, а факт, она 
говорит, в граммах. Выходит, содержание хрома в пол
торы тысячи раз больше нормы?

Мы писали письмо в адрес сессии по экологии, наш 
депутат Косенков его зачитал. Вопрос был об асф аль
товом заводе и о дороге. Спрашиваю у председателя 
исполкома горсовета, о судьбе письма, он уходит от от
вета. А Косенков отдал его лично председателю, и 
тот пообещал ему: я разберусь. Потому народ-то вам 
и не верит больше. Здесь сидит сейчас товарищ  К адоч
ников. Ходил и к нему с просьбой, записал он ее, 
ну, думаю, какой товарищ  деловой. А речь шла о пруд
ке — единственном месте, где детишкам можно было 
искупаться летом. Так вот на этом месте автоколонна 
№  1 высыпала остатки мазута, старые баллоны, детали. 
Как я определил, что это они? Вместе с мусором 
была выброшена стенная газета. О ставалось только на
казать виновных. Но этого не было сделано. Более 
того, те же самые люди снова привезли и сбросили му
сор. Так какая же вера будет у народа?

На этом встреча закончилась. Принесет ли она пло
ды, вернет ли веру людей — покаж ет время.



* К у л ь ту р н а я  жизнь"
ВЗЯТЬСЯ за перо заста

вила публикация М. Мень
шикова «Не коммерция, а 
человек»'. Она наводит на 
ряд размышлений и возра
жений.

Возьмем, к примеру, Д в о 
рец культуры огнеупорши- 
ков, которым я руковож у. 
Он относится к третьей к а 
тегории, и статья дохода 
склады вается из дотации 
профкома- динасового заво-

те, что есть, не устраивают 
из-за своей тесноты. Испы
тываем/. постоянную нехват
ку гардеробщиц, уборщиц, 
их зарплата никого не при
влекает. О новых, платных 
коллективах пока и речи 
не может быть. Сначала 
нужно создать нормальные 
условия для уже сущ еству
ющих самодеятельных кол
лективов: решить вопрос с 
оплатой руководителям,

да — 12000 рублей — и 
оказания платных услуг на
селению На зарплату нам 
необходимо более 45000 
рублей Где их взять? К о
нечно, от развития платных 
услуг, самоокупаемости. Что 
входит в платные услуги? 
Видеотека, концерты про
фессиональных исполните
лей, платные кружки, вече
ра отдыха, прокат инстру
ментов и костюмов, органи
зация лотереи и так далее. 
Прибыль идет на оплату 
труда..... всех работников 
Дворца и на приобретение 
мебели, оборудования, пред
метов культурного назначе
ния, что, кстати, не всегіа 
можно купить по безналич
ному расчету. . .

В прошлом году .мы. про
вели-665 массовых .меропри
ятий из них платных — 
только одна треть. По срав
нению с прошлым годом 
сократилось и количество 
платных кружков.

Нам сейчас очень не хва
тает кружковых комнат, а

сшить костюмы для кон
цертных выступлений, при
обрести аппаратуру, рекви
зит, привести в порядок ме
бель, поработать над звуко
световым решением • кон
цертных программ, Еше у 
меня предложение: необхо
димо техническую служ бу с 
ее штатным расписанием и 
фондом заработной платы 
передать клубному учреж 
дению. Тогда не будет р аз
деления труда: «Это вам
надо, а нам нет! Опять 
что-то придумали, а нам 

' убирать за вами!»
Конечно, хотелось бы 

иметь и драмтеятр, и балет
ную студию, и оркестр на
родных инструментов. Но 
пока ж елания с возможно
стями не увязываю тся. Но 
в недалеком будущем пла
нируем претворить эти идеи 
в жизнь.

У нас хороший видеобар, 
где каждый вечер на про
смотрах бывает от 10 до 
50 человек. Массовый отдел 

Дворца организует вечера

отдыха, танцевальные, мо
лодежные балы, где разно
образная программа: игры, 
конкурсы, ло-терея, видео
фильмы, творческие встречи.

Приобретаем компьютер
ные игры. Выделили даже 
игровые дни. Но помещение, 
где временно хотим размес
тить часть игровых автом а
тов, нуждается в ремонте. 
Так что пока с открытием 
зала компьютерных игр при
дется повременить.

Большие планы ввязы ва
ем с капитальным ремонтом 
Дворца Тогда получим до
полнительную площадь для 
размещ ения кружков, клу
бов по интересам. В кино
театре разместятся игровые 
автоматы, видеосалоны, 
бильярдная, бар. Бывший 
спортзал будет переобору
дован в танцевально-цирко
вой класс с гримуборными, 
дуціем, радиоузлом. Здесь 
см огут-заним аться, участни
ки танцевального, цирково
го и балетного коллективов.

С читаю /что  Дворец куль
туры должен руководство
ваться в своей работе соци
альным заказом , то есть 
Хозрасчет и никакого дик
тата сверху. Но это уже 
особый разговор. Благо на 
переход профсоюзных уч
реждений культуры на но
вые условия хозяйствования 
дали время — 1990 год.
Стать самостоятельными без 
денежных средств и креп
кой материальной базы 
очень трудно. Но у нас 
есть время подготовить эту 
базу.

э. вилмсов,
директор 

Д ворца культуры 
огнеупорщиков.

ОТ ВСЕЙ ДУШИ
В одно из воскресений отмечали 

свой профессиональный праздник ком
мунальники треста Уралтяжтрубстрой,

Для них. выступали участницы худож е
ственной . самодеятельности из дворово
го клуба «Юность», девочки спели не
сколько песен под гитару. Свои позд
равления принесли коммунальникам и 
артисты, театра-студии «Вариант», гвоз
дем  пред-раммы был Лев Юшков со 
своими пантомим ам и ,. по Казани ы м и мас
терски и очень весело. Профессиона
лизм ' Л. Юшкова;- его точность и юмор 
были по достоинству оценены зрителя
ми Понравились и романсы в исполне
ний артистов театра под аккомпанемент 
гитары, и скрипки.

*От души поблагодарили участников 
концерта за доставленное удовольствие, 
За искусство, искренне радующее и 
светлое,, искусство быть нужными лю
дям,

Т. РЯПИСѲВА, 
воспитатель д/к «Ю ность».

Вот так танцуют знаменитый латино
американский танец ламбада. 

Попробуйте и вы,..
(Ф отохроника ТАСС).

Не гаснут народные традиции
Н едавно в Новоуткинском 

дворовом клуб^ «Бѵрати- 
яо» завода «Искра» состо
ялся очередной семинар пе- 
іагогов.организаторов П ер
воуральска. Тема — «Воз
рождение народных про
мыслов» Следуя народной 
традиции Светлана Тимо- 
хина встретила участников 
хлебом-солью • После осмот
ра материальной базы клу
ба прослушали сообщение
педагога-организатора З и 
наиды Васильевны Подовой. 
Дворовый клуб создан' в 
1970 году .'И м еет худож ест
венно-эстетическое направ
ление, В этом году работа
ют кружкй: «Волшебный
хлѵбок»-, «Кружок "юного ху
дожника», «Кружок юного 
собаковода», «Любителей 
кошек», «Сувенир», ан 
самбль «Веселинка», обуче
ние игры на фортепиано, 
кружок ритмической гимна
стики, танцевальный кру
жок «Каблучок», «Резьба 
по дереву». Почти все
кружки на общественных 
началах. Есть руководители
» -  школмйіш  старших

классов. Дворовый клуб ра
ботает в тесном контакте 
со школой, с детскими са 
дами Проводят ярмарки, 
выставки, ребята ремонти
руют игрушки делают по
собия для занятий, высту
пают с концертами, прово
дят трудовые десанты на 
территории детского комби
ната Проводятся совмест
ные педсоветы руководите
лей кружков дворового 
клѵба и воспитателей дет
ских садов.

Д авняя дружба ѵ ребят 
дворового клуба г шефами 
— десятым цехом завода 
«Искра», Ребята выступают 
перед рабочими с концер
тами, выставками, пригла- 
шают к себе на вечера, а 
шефы, в свою очередь, ор
ганизуют экскурсии по це
ху, рассказываю т об инте
ресных профессиях, оказы 
вают материальную помошь. 
Администрация завода тб- 
же помогает. Недавно от
ремонтировали лврровый 
клуб, приобрели стулья му
зыкальные инструменты.

Профком выделяет деньги 
на поездки в Свердловск, 
на новогодние елки.

Затем руководитель, кру
жка «Сувенир» Н. О. Д ол 
гих рассказала о народных 
игрушках. Очень подробно 
и обстоятельно была дана 
характеристика каргаполь- 
ской, филимоновской, дым
ковской игрѵшки. Более 
20 лет работает Нинель 
Онаньевна с детьми Дети 
изготавливают игрушки из 
глины и устраивают вы
ставки Ребята дворового 
клуба показали разнообраз
ные танцы, песни исполнили 
участники ансамбля «Весе
линка» Ветераны труда ис
полнили народные песня, 
частушки. Благодаря твор
чески, вдохновенно работа
ющему коллективу в этом 
поселке никогда не угаснут 
народные традиции.

В. ГАЛИЕВА, 
методист 

/  Д ома пионеров

Зам редактора 
Т, Я. ВАЖ ЕНИНА

. . .новую  2 - к о м н а т н у ю
(30 нв м) и о д н о н о м н а т н у ю  
К о о п е р а т и в н у ю  (15 кв, м) 
к в а р т и р ы  на 3 -н о м н атн у ю  
З в о н и т ь  2-66-50.

. . .4 -комнатную  н в а р т и р у
48,9 нв. м у л у ч ш е н н о й  п л а 
н и р о в к и  в р а й о н е  к о р а б е л ь 
ной р о щ и  на д в е  2 -к о м н а т 
н ы е,  одну из них  новой 
п л а н и р о в к и  или 2 -комнат-  
ную  новой  п л а н и р о в к и  и 
д в е  о д н о к о м н а т н ы е .  З в о н и т ь  
по тел  2-51-10.

,,,2- к о м н а т н у ю  н в а р т и р у  
30.8 кв . м в г. Д у ш а н б е  на 
р а в н о ц е н н у ю  к в а р т и р у  в 
ч е р т е  город а  или н а  доМ. 
О б р а щ а т ь с я :  ул, Л ен и н а ,  1 7 , 
кв. 83.

. . -одн оком н атн ую  к в а р т и 
р у  19 нв,  м на  Х р о м п и к е  и 
к о м н а т у  в к в а р т и р е  с со с е 
д я м и  і 2  кв . м (1 . е  э т а ж и )  
на 2 -комн.атную м а л о г а б а ,  
р и т н у ю ,  к р о м е  1 э т а ж а .  
З в о н и т ь  по тел ,  2-30-46 или 
о б р а щ а т ь с я  по ад р е с у :  ул  
Ф и з к у л ь т у р н и к о в ,  7, кв 3.

. . о д н о к о м н а т н у ю  к в а р т и р у  
(19 кв . м, 4-й э т а ж ,  и м е е т с я  
т е л е ф о н )  п о  ул. С т р о и т ел ей ,  
38 на  м а л о г а б а р и т н у ю  или 
о д н о к о м н а т н у ю  на Динасе .  
О б р а щ а т ь с я :  п. Д инас ,  ул
50 л е т  СССР, 13 , кв. 31 
п о с л е  18 ч а с о в

.. .две 2 - к о м н а т н ы е  к в а р 
т и р ы  новой  п л а н и р о в к и  по 
30 кв .м , 1-й и 4-й э т а ж и ,  на 
4 -к о м н а т н у ю  новой п л а н и 
р о в к и  в ч е р т е  город а ,  1 -й 
э т а ж  не п р е д л а г а т ь  О б р а 
щ а т ь с я :  ул. Е м лина .  16-в — 
33 п о с л е  18 ча со в .

МЕНЯЮ 
КВАРТИРУ

. . .3 -к о м н атн у ю  к в а р т и р у  
п о  ул. Д а н и л о в а ,  13, 2-й
э т а ж ,  на  2 . и о д н о к о м н а т 
н у ю  или  3 -к о м н а т н у ю  с т а 
р о го  т и п а  и л и  новой  п л а 
н и р о в к и  в д р у г о м  р а й о н е  
(кр о м е  i -го э т а ж а ) .  З в о н и т ь  
2-38-65

... 2 - к о м н а т н у ю  н в а р т и р у  
(2 -й э т а ж ,  и м е е т с я  т е л е ф о н )  
в г. С в е р д л о в с к е  на  3-ком. 
к а т к у ю  в П е р в о у р а л ь с к е  е 
т е л е ф о н о м  на  2-м или  3-м 
э т а ж е  в ц е н т р е .  З в о н и т ь  по 
тел ,  91-6.55 п о с л е  18 ча со в .

. . .4 -ком н атн ую  к в а р т и р у  
58 кв м с л о д ж и е й  и за-  
с т е к л е н н о й  в е р а н д о й  в 
г. А х а н г а р а н е  Т а ш к е н т с к о й  
о б л а с т и  на  3. и л и  2 -комнат-  
ную  к в а р т и р у  в П е р в о 
у р а л ь с к е .  О б р а щ а т ь с я :  ул,
Г ага р и н а ,  2 0 —33 п о с л е  18 
ч а с о в  или  по  тел .  2-33-54 в 
р а б о ч е е  вр е м я .

... 4 - к о м н а т н у ю  к в а р т и р у  
новой п л а н и р о в н и  в г, То. 
б о л ь с и е  Т ю м ен ск о й  о б л аст и  
на  р а в н о ц е н н у ю  в П е р в о 
у р а л ь с к е  В о з м о ж н ы  д р у г и е  
в а р и а н т ы  О б р а щ а т ь с я :
п. С а м с т р о й ,  ул. П анф ило-  
ва, 8 — 2 .

...3 -н о м н а т н у ю  благо у сТ р о .  
е н н у ю  к в а р т и р у ,  2 -й э т а ж  
н а  ст  Р е ш е т ы  на 2-номнат-  
ную. і .й  и 5-й э т а ж и  не 
п р е д л а г а т ь ,  м о ж н о  на  ч а с т 
ный дом  с о т о п л е н и е м  в 
П е р в о у р а л ь с к е .  О б р а щ а т ь с я :  
г П е р в о у р а л ь с к ,  ул Воло
д а р с к о г о ,  14, кв , 4,

. . .З -к о й н атн у ю  н в а р т и р у  
(36 ив. м, 3-й э т а ж )  и 2- 
и о м н а т н у ю  (32 нв. м, 5-й 
э т а ж )  в Т ех го р о д е  н а  3 -ком 
н а т н у ю  и 2 - к о м н а т н у ю  ма. 
л о г а б а р и т н у ю  в Т ехгороде  
или 3 -к о м н а т н у ю  на 2 -ком. 
н атн у ю  м а л о г а б а р и т н у ю  ко
о п е р а т и в н у ю .  1 .й и 5-й э т а .  
жн не п р е д л а г а т ь .  О б р а
щ а т ь с я :  пр  И льича ,  11-г,
кв 9.

Конкурс для  
врачей

Центральная городская 
больница объявляет кон
курс на должность глав
ного врача межрайонно
го диспансера «Здоро
вье». В конкурсе может 
участвовать претендент, 
имеющий врачебную спе
циальность и любой стаж  
организаторской работы. 
Заявления принимаются 
до 25 апреля начальни
ком отдела кадров цент
ральной городской боль
ницы, Металлургов, 3.

Кинотеатр «Восход». 6, 7 апреля «МЕСТЬ И ЗА»
КОН» (2 серии) Сеансы: 9, 12, 15, 18, 21 час 

Кинотеатр «Космос». 6, 7 апреля «П О ЛЕТ НАВИ
ГАТОРА» — в 15 часов. М У ЛЬТСБО РНИ К. Сеаны: И , 
13 час. «О Д Н А Ж Д Ы  В АМ ЕРИКЕ» (дети не допуска- 
ются) — в 18 часов.

Дворец культуры и техники «Строитель». 7 апреля 
«А Л ЕН ЬК И Й  ЦВЕТОЧЕК» — в И  часов. «Л Ю БИ ТЬ 
НАЗЛО». Сеансы: 18 20 час.

Клуб имени В. И. Ленина. 6 апреля «АРМ ИЯ Т Р Я 
СОГУЗКИ» — в 13 часов. 6, 7 апреля «ДОМ  Б Е З ВЫ 
ХОДА». Сеансы: 18, 20 час.

Видеосалон клуба имени В. И. Ленина. 6 апреля 
«ВЛАСТЕЛИН ВСЕЛЕН Н ОЙ » — в 19 часов. «Ж И З- 
Ц ЕННАЯ СИЛА» — в 21 час. «ОХ, У Ж  ЭТА НАУКА» 
— в 23 часа.

tfc „ в о с х о д т г

с 11 по 15 апреля детективная развлекательная 
комедия «Белая кость». Р азоблачает взяточниче
ство, протекционизм и местничество. Действие 
происходит на мясокомбинате, где орудует шай
ка махинаторов. В главной роли блеснул А. П ан
кратов-Черный, как настоящий герой детектива. 
Й в ош е не горит, и в воде не тонет.

10 апреля премьера фильма в 21 час.
11, 15 апреля сеансы: 9, 11, 13, 15, 17, 19, 21 

час.
12, 13, 14 апреля сеансы: 9, 11, 21 час.

* * *
12, 13, 14 апреля в 13, 15, 17, 19 часов москов

ская ассоциация научных работников рекоменду
ет посмотреть цветной широкоэкранный экспери
ментальный фильм «Я пришел дать надеж ду» с 
участием А. Кашпировского. В фильме использо
ваны уникальные документальные материалы бо
лее чем 20-летней практики известного психоте
рапевта. а  такж е включен 20-мияутный лечебный 
сеанс широкого спектра воздействия. Если вы хо
тите поправить свое здоровье и увидеть чудеса 
своими глазами, ж дем вас в кинотеатре.

Перед началом фильма вступительное, слово 
ведущего специалиста ив Москвы. Стоимость би
лета 3 руб. 50 коп.

■ Во Дворце спорта имени 50- 
летия ВЛКСМ проводятся чем
пионат ВДФСО профсоюзов и 
Всесоюзная универсиада по фи
гурному катанию на коньках.

7 АПРЕЛЯ, Танцы. Произвольный танец в 14 ча- 
еов. Женщины, Произвольная программа в 16 ча
сов, Торжественнее закрытие соревнований в 
19 часов, Награждение победителей и призеров.

8 АПРЕЛЯ. Показательные выступления в 19 ча
сов.

Дворец спорта 
имени 50-летия ВЛКСМ

11 АПРЕЛЯ ВЫСТУПАЕТ ТЕАТР «МИМИКРИ
ЧИ», Помните их клоунский танец е ластами! 
«Сомневаемся, что в Западной Европе найдется 
театр, способный утереть нос актерам «Мими- 
кричй» (журнал «Шпигель» Ф РГ).

Начало концертов 11 апреля в 18 чае. 30 мин. 
Билеты продаются в кассах Дворца спорта. 
Кассы работают е 9 до 20 часов. Цена билетов 
3 руб. 50 коп.

П ервоуральская автош кола ДОСААФ пригла
шает желающих обучаться вождению автомоби
лей КамАЗ с 9 апреля в автош колу к 18 часам 
в здание ГАЙ (1-й этаж ).

С овет т р у д о в о го  к о л л е к т и в а , а д м и н и с т р а ц и я  и 
о б щ е с т в е н н ы е  о р г а н и з а ц и и  о тд е л  о х р а н ы  т р р д а  
Н о во тр у б н о го  з а в о д а  в ы р а ж а ю т  и с к р е н н е е  со б о . 
л е зн о в а н и е  М а к еев о й  Л и ди и  П етр о в н е  и  е е  с е м ь е  
в с в я з и  с  к о н ч и н о й  м уш ѳ о тц а  

МАКЕЕВА 
Юрия В л а д и м и р о в и ч а .

К о л л ек ти в  ц е х а  №  27 Н о во тр у б н о го  за в о д а  
с к о р б и т  по  п о во д у  п р е ж д е в р е м е н н о й  с м е р т и  н а 
ч а л ь н и к а  ц е х а

МАКЕЕВА 
Ю риг В л а д и м и р о в и ч а

и в ы р а ж а е т  гл у б о к о е  с о б о л е зн о в а н и е  р о д н ы м  и 
б л и зк и м .

К о л л ек ти в  д ет сад а  К- 7 с к о р б и т  по поводу  
п р е ж д е в р е м е н н о й  с м е р т и  н а ч а л ь н и к а  ц е х а  №  27 
Н о во тр у б н о го  за в о д а

МАКЕЕВА 
Юрия В л а д и м и р о в и ч а

и в ы р а ж а е т  гл у б о ко е  с о б о л е з н о в а н и е  с е м ь е  и 
б л и зк и м  п о ко й н о го

ПРЕС И ТЕЛЕФОНЫ РЕДАКЦИИ

О
623100, г, Первоуральск, уп. Чкалова, 
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ский отдел 2-17-27, экономический 
отдел 2-53-47, отдел инчормации 
2-52-83, 2-16-16, 2-96-20, 2-15-09, от- 
дел писем 2-52-21, 2-14-65, бухгалтер, 
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в ы с о к а я .  О б ъ е м  1 п. л. И н д ек с  53825. 
Т и р аж  30060. П ер в о ѵ р ал ь ек ая  типо- 

С ве р д л о б л и с п о л к о м а .

П еч ать
З а к а з  3435
гр а ф и я  у п р п о л й г р а ф и з д а т а  
П е р в о у р а л ь с к , пр, И л ьи ч а , 26-а


